



Compte rendu du Conseil de Ligue d'Île de France

Du 13 MARS 2023 à 19h

Au siège de la Ligue d'Île de France, 1 rue de la Poterie, 93200 SAINT DENIS

Saison 2022/2023

NOM Prénom	Présents	Excusés	absents
MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR			
ANGEE Marie-Thérèse	X		
BEAUSSART Patrick	X		
BEAUSSART Véronique		X	
BERTRAND Alain	X		
BRASA Didier	X		
CRETOT André	X		
FREYCENET Pierre	X		
GREGOIRE Guy	X		
JAMES Franck	X		
MEBARKI Robert	X		
PENEL Valérie	X		
RAY Jacques	X		
ROUSSEAU Didier		X	
THIVET Sylvie		X	
VANLIOGLU Kevin		X	
REPRESENTANTS DES COMITES DEPARTEMENTAUX			
75. MONTAGUT Jean	X		
77. BOISSOT Olivier	X		
78. D'ARBONNEAU Marie-Hélène	X		
91. GUYOT Gerard (Bruno Chamont)	X		
92. POUPIN Virginie		X	
93. DEMEILLAT Christiane	X		
94. MARCASTEL Claude (MARTIN Gérard)		X	
95. THEILLET Jérôme	X		
SERVICES ADMINISTRATIFS			
SOUMAH Marc-Angelo	X		
CADRE TECHNIQUE			
CHAOUAT Stéphane		X	
BARRAULT Grégory		X	
INVITES			
BABONNEAU Carine	X		

18 votants

Ouverture du Conseil de Ligue

Patrick Beaussart ouvre le Conseil de Ligue et remercie les membres pour leur présence. Il excuse les membres absents pour diverses raisons.

1. Activités de la Branche Développement

Projet Entreprise :

Le projet est actuellement un peu au ralenti. Le Test Dark Ping a été réalisé, et l'achat ainsi que le paramétrage du matériel de réalité virtuelle (VR) sont en cours. Une formation VR en collaboration avec la FFTT est prévue d'ici la fin juin, et le catalogue est pratiquement prêt.

Ping Virtuel / E Pass Ping :

Un investissement sera effectué pour s'équiper du matériel nécessaire à la pratique du Ping virtuel, qui pourra être mis à disposition des structures de la Ligue. La FFTT a également communiqué des données chiffrées sur la participation des clubs franciliens au programme E Pass Ping.

Job Dating :

Le Conseil Régional a demandé à la Ligue de mettre en place des actions de job dating. Une première session s'est déjà tenue à Paris 13, et un programme similaire est prévu : le matin pour la pratique du tennis de table, sous couvert d'anonymat; l'après-midi pour des entretiens d'embauche. Ces actions se déroulent en collaboration avec Pôle Emploi, le Conseil Régional, la Ligue et les clubs. Deux autres ligues franciliennes de différents sports sont également impliquées. La Ligue et les clubs prendront en charge les repas, l'animation et le lieu pour 150 personnes, avec une aide de 7 000 € mise à disposition des organisateurs pour la saison 2022/2023.

1 École / 1 Table :

La FFTT a envoyé la liste des écoles candidates à ce programme, comptant 77 candidatures pour 20 tables à distribuer en Île-de-France. Un classement basé sur plusieurs critères a été effectué, en ciblant principalement les écoles USEP. Après un premier tri, seules 37 écoles ont été validées, et 29 d'entre elles ont été choisies pour recevoir les tables. Cette liste sera soumise aux Comités Départementaux. La collaboration entre écoles et clubs est cruciale pour la mise en œuvre de ce projet.

2. Point DRH

Aucune nouvelle embauche ni départ n'a été signalé. Un salarié sera absent jusqu'au 19 décembre.

3. Point Institutionnel

La dotation de la Ligue dans le cadre de l'ANS a été reçue. Une réunion du COPREDIF est prévue pour discuter de la répartition des subventions entre les Comités Départementaux. Une subvention a également été obtenue pour le sport santé, qui sera répartie entre la formation et le soutien aux clubs actifs dans ce domaine.

Le Conseil Régional accompagne la Ligue autour du thème du job dating, avec quatre dates retenues pour le tennis de table : une pour la fédération et trois pour le niveau régional, avec une aide de 7 000 € par action.

La convention territoriale avec la FFTT n'a pas avancé. La DRAJES a demandé si le tennis de table envisageait des actions en rapport avec les JO, notamment dans le cadre des initiatives « Terre de Jeux ».

4. Point Administratif

Au niveau des licences, la Ligue est au même niveau que l'année dernière. Certains départements ont même dépassé leurs chiffres de licenciement d'avant la crise du COVID.

En ce qui concerne la gestion du bâtiment du siège, une opération de dératisation est en cours.

5. Activités de la Branche Technique

L'accueil de la Ligue de Guyane a été très positif, avec des échanges fructueux. La participation aux Championnats de France des Régions a été marquée par de bons résultats : première place pour les minimes filles et garçons, et les benjamins ont terminé à la 2ème et 5ème place, respectivement. Cependant, ce super tournoi n'a pas reçu la reconnaissance qu'il mérite de la FFTT. Le club d'Agen et la Ligue Aquitaine ont bien accueilli cette délégation.

Le renouvellement des candidatures pour le Pôle Espoir est en cours, mais le soutien de la FFTT, de l'ANS et du CREPS est de plus en plus limité. Nous constatons une forte réduction du nombre de joueurs listés. Le Pôle Espoir fonctionnera de manière collégiale, ce qui compliquera la rétention des juniors.

6. Activités de la Branche Formation

Rapport de GBA :

- **8 et 15 janvier 2023** : Initiateur de Club à Rosny-Sous-Bois avec 15 stagiaires.
- **13 et 20 janvier 2023** : Formation "

Savoir encadrer du tennis de table avec le CASP à Montreuil avec 9 stagiaires formés.

- **6-7 février 2023** : Formation Ping Santé au CREPS de Chatenay-Malabry avec 17 stagiaires, tous certifiés à la fin de la formation.
- **23 au 26 février 2023** : Formation d'Animateur Fédéral (AF) à Rueil, avec 9 stagiaires formés et certifiés.
- **5 mars 2023** : Examen d'Animateur de Club (EF) à Maisons-Alfort, avec 5 présents, 1 absent excusé, et 4 reçus. Un échec a été noté due à une préparation insuffisante du stagiaire, entraînant une mauvaise conduite de séance.
- **6-7 mars 2023** : Évaluation formative UC1/UC2, l'ensemble de la promotion tennis de table a atteint une moyenne supérieure, ce qui est positif par rapport aux autres disciplines sportives comme le volley et le badminton.

À venir en mars :

- **13 mars 2023** : DEJEPS : Évaluation formative UC3/UC4 à Maisons-Alfort.
- **14 mars 2023** : DEJEPS : Évaluation formative UC3.3 (passage sur les filières fédérales) au CREPS.

- **29 et 30 mars** : DEJEPS : Examen UC3.3.

Formation Arbitrage :

- Une formation JA1 a eu lieu en janvier, avec 7 stagiaires inscrits.
- La formation JA3 a été repoussée (initialement prévue le 4/5 mars) par manque de formateurs.
- La FFTT a conseillé à la Ligue d'adopter le modus operandi de la fédération en utilisant plusieurs modules de formation en visioconférence.

En ce qui concerne la collaboration avec la Ligue des Pays de la Loire, une tentative de formation commune a échoué.

Formation de formateurs AR/JA1 : Cette formation a eu lieu, mais deux candidats n'ont pas réussi.

ABE :

12 formations d'AR ont été organisées, réunissant 136 stagiaires, ainsi que 6 sessions pour 16 stagiaires en JA1. Des difficultés sont également signalées pour les JA2 et JA3, ce qui préfigure des soucis à venir pour les JA1 également. En tout, 94 sur 147 stagiaires ont réussi leur examen d'AR, soit un taux de 60 % de réussite pour les examens JA1.

ACR :

Deux bons candidats pour le poste d'administrateur national (AN) ont été identifiés, ainsi que deux directeurs d'arbitrage qui ont été remerciés à Corbeil et à Chatenay (Lachaumette et Bertrand).

Pour la promotion DEJEPS de l'an prochain, 5 candidatures ont été reçues, ce qui est insuffisant.

7. Point Financier

Un point financier a été envoyé aux membres du Conseil de Ligue. Étant donné que la saison est en cours, il n'est pas possible de tirer des conclusions significatives à ce stade.

La mise en place de l'outil de traitement des notes de frais est dans sa phase finale. La prise en main par les utilisateurs, notamment les arbitres, est en cours. Cet outil offre un réel avantage et un gain de temps considérable, bien que certains utilisateurs moins familiers avec l'outil informatique rencontrent des difficultés. Un soutien en formation supplémentaire sera nécessaire.

8. Point COPREDIF

Une réunion se déroulera le 22 mars prochain pour discuter de la répartition des fonds ANS.

9. Statuts et Règlements / IRD / Jury d'Appel

Huit règlements ont été rédigés, y compris une rubrique sur le droit à l'image. Trois autres règlements sont à suivre.

Concernant l'IRD, une réunion a déjà eu lieu, et une nouvelle se tiendra prochainement suite à un incident ayant entraîné un nouveau carton rouge. Aucun cas n'a été soumis au jury d'appel.

10. Activités de la Branche Sportive

Les Interdépartementaux auront lieu à Pontoise, avec 40 tables disponibles l'an prochain à Bussy Saint-Georges. Une méthodologie différente a été appliquée pour la désignation des compétitions.

Le calendrier 2023/2024 a été discuté. La Ligue IDF a demandé à la FFTT d'effectuer des ajustements au calendrier fédéral afin de mieux coordonner les événements. L'assemblée générale de 2024 sera décalée d'une semaine pour ne pas coïncider

Vote sur le calendrier :

Le vote a eu lieu avec 17 votants (14 présents et 3 en visioconférence) et a été approuvé à l'unanimité.

Marie-Thérèse Angée prend la parole.

Le dernier tour a eu lieu la semaine passée. La saison a été lourde à gérer en raison de divers problèmes, notamment avec le SPID et des abandons. Toutefois, aucun problème n'a été constaté lors du quatrième tour sur les salles, grâce au bon soutien de CBA. Des difficultés liées aux certificats médicaux ont été rencontrées, ainsi qu'un problème concernant la participation d'Abdoulaye Diattara.

Robert Mebarki prend la parole.

L'animation et la mobilisation des arbitres sur le territoire deviennent de plus en plus complexes. Il existe des risques que toutes les compétitions ne soient pas couvertes en JA. Huit arbitres régionaux seront présents la semaine prochaine à SQY Ping pour les championnats de France universitaires. La mise en place des compétitions et des organisations est difficile ; un grand merci à Valérie Penel et Alain Bertrand pour leur aide précieuse. Les réunions en soirée au sein de la Ligue sont l'occasion de préparer l'organisation des compétitions.

Le Conseil de Ligue remercie Robert Mebarki pour son travail acharné à trouver des salles pour les compétitions. La Ligue remercie également le club de Draveil pour toutes les organisations qu'il supporte.

Enfin, une réflexion sur les différentes formes de compétitions sera initiée.

Concernant le Championnat de Paris, rien à signaler. Avec un calendrier avancé, nous pourrons sélectionner les salles rapidement.

11. Informations Générales

L'assemblée générale de la FFTT est prévue en visio pour le 1er avril. Un Conseil fédéral se tiendra vendredi et samedi prochain, avec des réflexions sur la licence en cours pour établir un tarif unique. Les labels clubs sont également en voie de changement.

Une vidéo sera visionnée pour évoquer certains sujets.

12. Questions Diverses

Aucune question diverse n'a été soulevée pendant le Conseil.

Clôture du Conseil de Ligue

Patrick Beaussart remercie tous les membres pour leur présence et leur engagement.

Fin du Conseil de Ligue à 21h47.

Le Président
Patrick BEAUSSART

Le Trésorier
Jacques RAY